

問題は **派閥** ではなく **裏金** です！

自民党 金権政治  
をおわらせよう

**解散** ではなく **解明** を

なぜ 裏金化が行われたのか  
どのくらい 裏金があるのか  
何に使ったのか



徹底した  
真相解明こそ



自民党派閥の政治資金パーティー収入を巡る裏金事件を受け、安倍派、二階派、岸田派の主要3派閥が解散を宣言しました。今回の派閥解散は岸田政権が「赤旗」日曜版のスクープを端緒とする国民の批判によって迫りつめられた末の「奇策」です。最大の問題は、一連の会見の中で誰一人として真相の徹底究明を語っていないことです。派閥解散ではなく「裏金はどうにつくられ、誰が何に使ったのか」真相究明こそ必要です。

派閥解消  
期待できない

75%

19~21日調査

政治刷新本部  
信頼回復せず

72%

20~21日調査

「読売」では岸田首相が党内に設置した「政治刷新本部」に「期待できない」が75%  
「朝日」では自民党の派閥解散が政治信頼に「つながらない」は72%に達しました。

自民党  
中間とり  
まとめ

企業・団体献金やめない  
政治資金パーティーもやめない

22日、自民党の刷新本部で中間とりまとめを提示しました。政治資金パーティーは温存する方向で、政治腐敗の温床となっている企業・団体献金には切り込まないなど早くも掛け声倒れの様相を呈しています。

日本共産党 提案

企業・団体献金  
全面禁止法



なんだっけ？

政治資金パーティーって？

自民党議員などが政治資金集めのために開催しているパーティーです。パーティー券は1枚2万円が相場ですが、企業・団体が複数購入する場合があります。企業・団体献金の場合、政治資金収支報告書に寄付者を記載するのは5万円から。他方、パーティーの場合は20万円からであり、匿名性が高いといえます。

実際のパーティーは派閥幹部の挨拶が続き、料理はごくわずか。新型コロナ以降はホテルのカレーや書き物などお土産だけの場合も。有力政治家になると収入1000万円以上のパーティーも多くなり、利益率が90%以上もザラです。自民党などからでている派閥解消や公表金額の引き下げという提案では抜け穴が防げません。

政治資金規正法では政治活動を国民の監視と批判のもとに置くために資金を透明化することをルール付けています。自民党はこのルールを破ったという点で民主政治を覆す大問題で徹底究明が必要です。

日本共産党は「企業・団体献金全面禁止法案」を国会に提出しました。企業・団体のパーティー券の購入も全面禁止する法案です。

共産党をのぼして  
自民党政治ストップ



志位和夫委員長



さいとうかずこ  
元衆議院議員

比例は日本共産党

裏金問題の  
スクープを  
最初に報道！  
しんぶん赤旗申し込め



はたの啓枝  
前衆議院議員

●毎日の日刊紙は347円/月  
電子版も発行して100円/月  
●毎週1冊の日曜紙は350円/月  
●かみかむのことなら「かみかむ」月4冊発行1400円/月

2024年11月号外 日本共産党の発展を断絶します  
発行：日本共産党東京都委員会  
住所：東京都神奈川区神奈川1-18-12  
電話：045-432-2101 FAX:045-432-2103

革新のひろば

